

令和5(2023)年度 赤阪小学校を改善していくための提案

※保護者の皆様よりいただいたご意見についてお答えしたいと思います。ご意見につきましては、ほぼ原文通りの表現にさせていただいております。(今回はありませんでしたが)個人が特定されると思われる内容については、記載を控えたり、変更させていただいたりします。また、ご提案にはご記名をお願いしていましたので、記名のあったものについて掲載させていただきます。無記名のご提案は掲載せず参考とさせていただいている。ご了承ください。(今年度も無記名のものはありませんでした。ご協力ありがとうございました。)

赤阪小学校長 蔦 亜紀朗

給食日程・回数について

■懇談会のとき、(給食なし下校が)何日か続くのですが、給食を済ませて帰ってくると、どの家庭も助かるのではないかでしょうか。自分の子どもの懇談の日でも、帰ってきて食事をとらせて…などとてもせわしいときもあります。自分の懇談ではない日も、何日か昼食の準備が必要になりますし。可能なら給食を実施してほしいです。長期休みの前も、早めに給食が終わるのは何故なのでしょうか。終業式前まであるといいのに、と思います。親としては。

→<ご質問、ご提案に対して>

具体的にご質問やご希望を伝えてください、ありがとうございました。現在の給食の予算・契約では村立小学校で年間上限182回の給食提供の機会があります。それに対し、年間授業日数は200日前後ありますので、一定、給食のない授業日が生じます。村立小・中学校3校で給食なしの日を調整する必要があります。個人懇談会は午後の実施時間を長くとるためなどの理由から、個人懇談会期間中を基本給食なしにしています。また、学期末は授業以外の業務も集中しますので、早めの下校で時間確保をしていること、1学期末は暑い時期ですので、児童の下校時刻を早めて負担軽減を図っている面もあります。どうぞご理解ください。

校庭開放について

■放課後の校庭開放日を増やしてほしい。子どもどうしが遊べる場所(外遊びや図書の利用など)があると、ゲームやTV、タブレットなどの使用時間も減らすことができる。

※校庭開放の機会増については複数の方からご意見をいただきました。

→<ご提案、ご意見に対して>

大幅な回数増は難しいですが、次年度は、今年度より増やせる機会には積極的に「校庭開放日」を設けたいと思います。今年度初めて実現した子ども育みボランティアさんによる「プラスワン」の室内遊び企画も、次年度可能な範囲で継続していただけるよう連携を図る予定です。メディア時間削減の取り組みを意識してくださってのご提言、ありがとうございます。

■運動会の団体演技について

■毎日、学校へ行くのが楽しいようです。ありがとうございます。いろいろ考えていただいていると思うんですが、運動会の5・6年の種目の「よっちょれ&ソーラン節」なんですが、似たような感じなので違う雰囲気の2曲にしてはどうですか？（5・6年生ではない観ている側の）子どもも言ってたので。

→<ご提案、ご意見に対して>

学校側でも高学年の団体演技2種（2曲）の構成については運動会実施後に意見交換を行いました。今年度は運動会について、半日開催を継続していく中でどんな行事にしていくのか原点に立ち返っての議論も行いました。それらもふまえ、団体演技の方向性についても次年度再び検討する予定しております。いただいたこのご意見も参考にさせていただきます。ありがとうございます。

■トイレのスリッパについて

■衛生上、感染防止の問題から、消毒をご希望。

→<ご提案、ご意見に対して>

ご意見ください、ありがとうございました。年間を通じて定期的に行うようにいたします。

■暑さ対策・熱中症予防について

■夏のスポーツドリンク・経口補水液の持参やクールダウンできるグッズの使用については絶対にだめだと決めずに臨機応変に対応してほしい。（例）体調がすぐれないときは持参を可能にしてもらう。クールダウンできるグッズについては使用方法を家庭でも教えるので、体育の後や暑さが厳しい日は使用可能にしてもらう。

→<ご提案、ご意見に対して>

健康・体調管理、生命に関わることですので、学校としても禁止や厳しい制限がますありきという方向ではございません。一定のめやすとしてルール化しておりますが、これだけの猛暑が頻発する近年ですので、おっしゃるように状況や事情により個別に柔軟に対応したいと思います。経口補水液は、日常的に児童が飲用する意味合いのものではありませんので、常時一定量備蓄しております村の予算で購入した経口補水液を、必要なときに児童が飲用できるようにしております。スポーツドリンクは、お茶の水筒と両方持参ならOKとしておりましたが、糖分の摂取過多となる点、本校児童の虫歯率の高さも懸念し、今年度からは推奨せずプリントの記載内容から省きました。十分なお茶を用意していただき、小まめに水分補給をすることを基本とします。お茶に塩を少量混ぜていただきてもかまいません。なお、学校の水道水はふだんから飲用可としております(定期的に学校薬剤師の水質検査を受けております)。登下校については日傘の使用(雨傘での代用)も勧めております。ご意見ありがとうございました。

給食エプロンの廃止(マイエプロン制)について

■1週間、同じものを使用するのは不衛生なため、マイエプロンか使い捨てエプロンを使用する案。PTA保健体育委員の仕事の削減(も考慮されて)。

→<ご提案、ご意見に対して>

ご意見ありがとうございました。村立学校の給食指導に関することは、基本、村立学校給食センターの方針に沿って対応しております。給食当番の児童は、週単位で共有のエプロン・帽子を使つており、それらは「手首まで覆う白衣(いわゆる「かっぽう着タイプ」)と髪の毛をすっぽりと覆う帽子」となっています。わんぱく班給食や学期末の短期間にマイエプロン・三角巾で対応しているときはございますが、これは本来、給食センターの方針による村立学校の給食指導の対応とは異なっておりまして、校内事情により学校判断でやむを得ず…という認識で行っております。通常ですと、給食当番の児童は基本週5日間、同じエプロンを着用しています。思わぬことでかなり汚れてしまった場合は、週末に2セット持ち帰ってもらうことになりますが予備を貸し出して交換することもあります。

なお、ご家庭の方針で、既に個別にマイエプロンを選択されているケースが本校ではあります。給食センターと相談の上、かっぽう着タイプの白上衣、すっぽりかぶる形の白帽子を別途個別に購入されています。現在給食当番が使用しているタイプと同じものです。※給食センターでの個別販売は受け付けておりません。

PTA保健体育委員の皆様には、保健体育委員会の年間活動の一つとして、例年1学期末頃に

給食エプロン点検・補修にご協力いただいております。今年度末の各委員会からの反省や申し送りのご意見に同じようなご意見が出たり、次年度のPTA委員総会で年間活動を計画していただく際に課題に上がったりした場合は、ご検討いただければと思います。

■PTA役員選出について

■PTA役員選出（役員選出候補者報告）を地区別にせずに、全体で選出するようにしてほしい。子どもが少ない地区は、何回も役員選出に当たる。また、1家庭しかない地区は、役員選出がなく、地区委員しか回ってこないから。（例）森屋、水分北・南・出合など近くの地区を1グループとするなど。

→<ご提案、ご意見に対して>

次年度4月の書面審議総会用の資料にも、申し送りとしていただいたご意見を記載するようにいたします。次年度のPTA役員会・実行委員会で検討していただけたらと思います。ご意見ありがとうございました。

■夏休みの自由研究について

■長期休みの宿題の丸付けは、子どもたちですか、学校でお願いしたい。

- ・本人が丸付けができる場合は、丸付けをして直しまでのやり方を、休みに入るまでに教えてほしい（自分で解いた問題を自分で答え合わせ、直しまでする方法を授業内で身に付けてほしい）。
- ・保護者が丸付けをしても、学校に宿題を提出し、先生が最終的に丸付けをしているから、それなら子どもたちの学習能力や理解度の確認として、学校でしてもらうのがいいと思う。

■夏休みの読書感想文や自由研究などは、取り組み方法や書き方に条件があり、結局、子どもの宿題ではなく親の宿題になりがち。学校が求めるものを仕上げてほしいのであれば、もっと授業内で指導してほしい。

→<ご提案、ご意見に対して>

長期休み期間中に、答え合わせまで済ませて、お子さん自身の理解を進めておくことと、長期休み明けに教員が宿題に取り組んだ過程や結果を確認すること、どちらも意味があり大事なことです。次年度の夏休み前に、各学年から学年段階に応じ、長期休みの宿題（読書感想文も含む）に取り組む趣旨や進め方についてご家庭への説明がより明確になるようにしたいと思います。

自由研究につきましては、昨年度も似たご意見をいただきました。それを踏まえ今年度は、

夏休み前に自由研究に初めて取り組む4年生はもちろん、5・6年生にも複数回、授業の中でテーマの決め方などについて事前指導を行いました。そして「理科通信」を配布し、保護者の皆様にもご参考にしていただけるようにいたしました。自由研究課題を出している4~6年全体には、「4・5・6年生のみなさんへ【夏休みの宿題】理解の自由研究についてのお知らせ」というプリントを配布し、本校高学年理科担当教員だけでなく、5・6年理科を担当している中学校理科教員にも質問や相談ができる時間枠を紹介するなどしました。また折々「テーマ決め」について個々に声かけもいたしました。それでも、実際取り組んでみると困ったりする場面があり、保護者の方も関わり方に迷われることもあると思います。7月中は校内での研修や会議が多く、比較的多くの教員が学校で勤務しておりますので、早めにご相談いただければお役に立つこともできると思います。ご意見ありがとうございました。

わんぱく班活動について

■わんぱく班での活動は、とてもいいと思う。低学年の慣れないことや難しいことを上級生たちがサポートしてあげる。中学年は自分のことを自分でできる範囲で行動し、できることは高学年に助けを求める力をつけることができる。また、低学年を気にして、声かけやサポートできるところはサポートしてあげるなど、自分たちの役割を認識して遂行する力をつける機会になっていると思う。わんぱく班でも活動は、たくさんあっていいと思う。

→<ご提案、ご意見に対して>

異年齢交流のある縦割り班活動の趣旨や意義をご理解ください、また積極的に評価してください、ありがとうございます。今年度も6年生を中心に高学年児童が相手意識をもってたくさん活躍し、大きく成長したと思います。次年度もわんぱく班活動が効果的に行われるようにして参ります。

その他

■「特にありません」というコメントもいただきました。ご丁寧にありがとうございました。